



Iglesia *en* Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es | N.^º 3.356 – Fecha: 19 / 5 / 2019

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



195 PERSONAS HAN LOGRADO TRABAJO EN NUESTRA DIÓCESIS GRACIAS A CÁRITAS

En Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, más de **700 personas** demandaron ayuda relacionada con el empleo a largo del pasado año y **con más de 400 de ellas, se inició un itinerario de inserción**, itinerario que incluye, el compartir de los agentes de Cáritas (voluntarios y trabajadores), de sus inquietudes vitales, un equipo, que ha brindado su apoyo en el acercamiento al mercado laboral. En su mayoría eran de **nacionalidad española** (72%, ante el 28% extranjeros) y **mujeres** (62% frente al 38% de hombres), con edades entre los **40 y los 54 años** (un 42%); y los jóvenes de 16 a 30 años (20%). El **67,5% no tienen formación básica**, el 30% tiene estudios secundarios, y el 2,5% estudios superiores.

En la Diócesis de Coria-Cáceres, se han llevado a cabo acciones de **Orientación laboral, talleres de técnicas de búsqueda de empleo, cur-**

sos de formación e intermediación laboral, lo que supone un puente entre las personas que buscan trabajo y las ofertas de empleo que ofrecen empresas y empleadores privados. En el último año, Cáritas **gestionó en sus servicios de intermediación más de 200 ofertas de trabajo**. Para Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, es motivo de **esperanza que 195 personas hayan logrado incorporarse a un puesto de trabajo en el año 2018**, número que ha ido aumentando progresivamente en la última década.

Los espacios de formación, por su parte, tienen como objetivo prioritario el aprendizaje de un oficio o la mejora del mismo a través de **cursos de formación para el empleo**. En 2018 se desarrollaron **7 acciones formativas en Cáceres y Montelhermoso**, en las que se dio oportunidad

de mejorar su perfil laboral a **140 alumnos**. En 5 de estas acciones formativas se llevaron a cabo **prácticas formativas** no laborales en empresas.

En Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, las acciones desarrolladas en el ámbito del empleo cuentan con el apoyo del **Fondo Social Europeo** (FSE), en el marco del **Programa Operativo de Inclusión Social y Economía Social (2014-2020)**. Además de otras financiaciones privadas y fondos propios de la institución.

Todavía queda mucho por hacer. Dos de cada diez personas trabajadoras, pese a estar ocupadas, sufrirían situaciones de pobreza en el hogar según el informe FOESSA. **Extremadura es la comunidad autónoma española que cuenta en 2017 con la tasa de paro más elevada de toda España**, y la tasa de actividad y empleo más baja.

LA MONTAÑA LIMPIA. PROPUESTA DE LA DELEGACIÓN PARA EL CUIDADO DE LA CREACIÓN

LA MONTAÑA LIMPIA
25 de mayo de 2019 Participa en las acciones ciudadanas para proteger la zona montañosa. Somos más que montaña: contribuyendo de tu entorno natural, más hermoso.

Kerato y astigmatismo
KTA: Síntesis y fotoinhibición en Pseudo fresa. Análisis de la Célula Basal Epitelial.
SEKTA a SEKTA. Limpieza con los niveles de Pseudo fresa. Reversión. Fotorreparación y cierre de Heridas.



asumirán los participantes. Los niños irán bajo la responsabilidad de los padres o animadores.

Los útiles para la limpieza como bolsas, guantes, contenedores, etc. serán aportados por los organizadores y colaboradores.

Mercedes Expósito, delegada Cuidado de la Creación.

Mercedes Exposito, Delegada Ciudadana de la Creación



Los meses frenéticos

Mayo está plagado de actividades en una agenda marcada por el curso escolar como el último mes de "utilidad" (después llegarán los exámenes, previsiblemente el calor y finalmente las vacaciones a finales de junio y principios del mes de julio).

En la ciudad de Cáceres a nivel social se suceden las actividades en una primavera en la que, si uno no tiene un poco de cuidado, puede hasta atragantarse... Pero también ocurre lo mismo en nuestros pueblos con un sinfín de fiestas populares y también religiosas en cualquier punto de la diócesis: Romerías, comuniones, enlaces matrimoniales, bautizos...

Cuando llegan los meses de julio, y sobre todo agosto, "ya no hay nada que hacer", se escucha en las conversaciones como un soniquete constante.

En nuestra diócesis también encaramos la recta final del curso, pero con citas ineludibles en el calendario de la Iglesia Universal y que dejan huella en nuestro ser cristianos. Por ejemplo: La Ascensión (2 junio), Pentecostés (9 de junio), con carácter diocesano el Congreso Teológico Pastoral (14 y 15 de junio) y la Trinidad (16 junio), y por último el Corpus (jueves, 20 junio).

Necesitamos respirar entre unas y otras para poder asumir la "experiencia de Dios" que se encierra en cada una de ellas. No vaya a ser que con tanto frenesí, acabemos de nuevo en el mes de septiembre sin saber cómo hemos llegado hasta allí. Más vale que nos centremos en el evangelio de este domingo, la esencia de nuestra fe: "Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros, como yo os he amado. (...) En esto conocerán que sois discípulos míos". Que nuestro distintivo sea siempre el amor. Hasta con alpargatas y en la playa.

Lorena Jorna
Delegada de Medios de Comunicación

Diócesis

EXPOSICIÓN DE MANOS UNIDAS EN EL COLEGIO SAGRADO CORAZÓN DE CÁCERES

Del 6 al 10 de mayo, en el Colegio Sagrado Corazón de Jesús de Cáceres, celebraron una importante cita con la solidaridad. La **Exposición Fotográfica** "Soñando un futuro" cedida por **Manos Unidas**, en el marco de la "**Semana de la Solidaridad**" estuvo expuesta en la entrada del colegio y la capilla. Las fotografías eran invitación y búsqueda de soluciones esperanzadas para una infancia a la que se le está privando de presente y de futuro.



Desde el colegio afirman: "Trabajando por el futuro de los niños, trabajamos por el futuro de la humanidad". La semana culminó con el "Bocata Solidario" cuya recaudación se destinará a los proyectos solidarios de la entidad. Asimismo, se invitó al alumnado a colaborar con un Proyecto de "reciclado de ropa", impulsado por el Equipo de Cultura Emprendedora de ESO (TeemEmprende).

CELEBRACIÓN INTERDIOCESANA DEL DÍA DEL MUNDO RURAL

El Movimiento Rural Cristiano de las tres diócesis extremeñas celebra, habitualmente, el Día del Mundo Rural el 1 de mayo. Este año el encuentro ha sido en la Ermita de Nuestra Señora de Ara, en Fuente del Arco, Badajoz (s. XIV). Un total de 72 personas de distintas localidades vivieron una intensa jornada, que comenzó, tras la acogida por parte de los militantes de la Diócesis de Mérida-Badajoz, con una reflexión sobre las cuatro notas distintivas de la Acción Católica (su finalidad es la evangelización: los protagonistas son los laicos; que para ello se dotan de una adecuada organización; y son acompañados por el ministerio ordenado). Posteriormente, en la Eucaristía, celebraron, como unos peregrinos más, con gozo, el tiempo pascual: recordaron, también, el papel de la mujer en la Historia de la Salvación, especialmente en el momento de la Resurrección; y el papel que la mujer está llamada a tener en la Iglesia y en la sociedad; en concreto, en el mundo rural. Teniendo en cuenta que este año va con el lema: "Mujeres y rurales".

Al término de la Eucaristía participaron en una de las visitas guiadas de la ermita, la "Capilla Sixtina de la Baja Extremadura" (así llamada por las pinturas del siglo XVIII que recogen, por toda la bóveda de la ermita, escenas del libro del Génesis). La comida compartida, contemplando el incomparable paisaje que rodea a la ermita, puso fin a un día de especial convivencia, ya que es la primera vez que el encuentro interdiocesano del Movimiento Rural Cristiano se ha celebrado en tierras de la Campiña Sur. Se ha pretendido con ello apoyar a los incipientes grupos de militantes que están surgiendo en algunas de las localidades de la comarca. Estos grupos se unirán al de jóvenes del movimiento, existente en Valverde de Llerena desde hace dos años y al ya veterano de adultos, en Valencia del Ventoso.

Los diocesanos rurales de Plasencia, Coria-Cáceres y Mérida-Badajoz renovaron su compromiso de una Iglesia que está presente en la lucha emprendida de una España "desnuda".





Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres



CONGRESO DE LAICOS: PUEBLO DE DIOS EN SALIDA ITINERARIO EN NUESTRA DIÓCESIS PASO A PASO

En la Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Española, celebrada en el mes de abril de 2018, fue tratado, por todos los obispos allí reunidos, el tema de *Los laicos en la Iglesia y en el mundo*. Posteriormente, en el Plan Pastoral de la Conferencia Episcopal Española (2016-2020): “*Iglesia en misión al servicio de nuestro pueblo*”, se consideró adecuado que tuviera lugar la celebración de un *Congreso de Laicos* y fue la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar la que se encargó de ello. La fecha fijada para tan importante acontecimiento será del **14 al 16 de febrero de 2020** y lo hará bajo la denominación de *Pueblo de Dios, en salida*. El lugar elegido para la celebración será **El Palacio de Cristal de la Casa de Campo de Madrid**.

Sin duda alguna, es una clara opción de la Iglesia por un laicado tan necesario como escaso. Se trata, como dijo San Juan Pablo II, de *despertar a ese gigante dormido que es el laicado* y que en su exhortación

apostólica *Christifideles laici* señaló las pautas a seguir para la consecución de tal fin.

Se trata de una clara opción de la Iglesia por un laicado tan necesario como, a veces, escaso. La pretensión no es otra que procurar que todas las diócesis de España **“nos pongamos las pilas”** para trabajar en la formación de un laicado que sea capaz de transformar el mundo según el Corazón de Cristo y fijando como objetivos principales la vocación bautismal del laicado para la misión para ser discípulos misioneros en la Iglesia y en el mundo viviéndolo todo con alegría y esperanza.

Esta Diócesis de Coria-Cáceres ha tenido la oportunidad de reflexionar sobre el papel del laicado en la Iglesia y en el mundo y lo ha hecho a través del XIV Sínodo Diocesano que clausuramos en diciembre de 2018, en cuyas Orientaciones Pastorales se recogen todos estos aspectos. Todos los bautizados laicos, hombres y mujeres, están llamados a participar en este Congreso.

Realizada la inscripción, los grupos se reunirán y trabajarán el cuestionario para, posteriormente, enviar sus propuestas **antes del 30 septiembre 2019**. Dichas propuestas deben ser enviadas a la **Delegación del Apostolado Seglar** (apostoladosegular@diocesiscoriacaceres.es). También pueden ser enviadas las propuestas o reflexiones en formato papel a: **Casa de la Iglesia. Calle General Ezponda, 14. Cáceres**.

Ultimada esta fase, ya iniciado el curso, **el 19 octubre 2019**, tendrá lugar en nuestra diócesis el **Encuentro Diocesano de representantes de Grupos**, será en el Seminario y allí estaré presente como obispo diocesano. El motivo de la celebración de este encuentro es la puesta en común de las aportaciones habidas, para presentar en el Congreso Nacional de Laicos. Os animo a todos a que participéis con objeto de que con vuestras aportaciones podáis colaborar a hacer una Iglesia más participativa que sea capaz de hacer llegar la Buena Noticia a los pobres, a los alejados, a los que viven sin esperanza.



Diócesis

RETIRO DE PASCUA DE LOS DIÁCONOS PERMANENTES

El obispo impartió un retiro de Pascua a la fraternidad de diáconos permanentes de nuestra diócesis y a sus familias, en El Palancar, el 2 de mayo. El tema elegido fue Emaús, basado en el evangelio de Lucas 24,13-35. El ministerio de Emaús como símbolo y signo de una vida personal con el amor de Dios teniendo como finalidad el encuentro íntimo con Cristo resucitado.

En el servicio de la *diakonia* se descubre y se reconoce que Jesús vive entre nosotros, amándonos con amor eterno, andando en nuestra vida diaria y sencilla. Sin duda fue una jornada transformadora, producto del encuentro con el amor de Cristo.



Quini Vila

CONFERENCIA TIERRA SANTA, PATRIA DEL ALMA

El próximo 22 de mayo, a las 20:00 h, tendrá lugar la conferencia de fr. Francisco Javier Castro Miramontes, franciscano y guía de grupos cristianos en Tierra Santa. Director del Museo de Tierra Santa de Santiago de Compostela.

Previamente, a las 19:00 horas, se celebrará la Eucaristía. El acto está organizado por la Asociación de Amigos de Tierra Santa de la Diócesis de Coria-Cáceres.



BODAS DE ORO Y PLATA SACERDOTALES EN LA FIESTA DEL PATRÓN DEL CLERO ESPAÑOL, SAN JUAN DE ÁVILA



El clero de la Diócesis de Coria-Cáceres celebró a su patrón San Juan de Ávila, el jueves 9 de mayo en el Seminario Diocesano.

En la foto, José María Sánchez Merino a la izquierda, que cumple 25 años como sacerdote, el Padre Gianni Vettore Salice 50 y Antonio Jiménez 60 años de sacerdocio. Felicidades también al P. Arturo Ureña Suárez por sus bodas de plata y Manuel Femia Godoy y Ceferino Martín Calvarro por sus 60 años de servicio.

Para el Padre Gianni Vettore, “*un sacerdote no se jubila nunca*”, porque “*mientras pueda y viva, siempre hay gente a quien ayudar, querer y amar como nos enseñó Jesucristo, que es nuestro mejor profesor*”. Y recuerda que sigue acompañando a las personas sin hogar, compartiendo con ellos, escuchándoles o tomando café. Vettore ha sido muy feliz en su vida sacerdotal y si tiene que arrepentirse de algo es solo de no haber apreciado más su sacerdocio en algunas ocasiones, “*lo que me queda intentaré vivirlo mejor todavía*”, sentencia. José María Sánchez Merino agradeció a los compañeros sacerdotes su cercanía y su apoyo para llegar a los 25 años.

El obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro, destacó en esta jornada que nuestra diócesis cuenta con unos 160 sacerdotes de los cuales unos 120 están activos. Además, aprovechó la oportunidad para pedir más vocaciones sacerdotales aunque agradeció la labor de los diáconos permanentes y los seglares que cada vez asumen más responsabilidades. “*Es una oportunidad también para encontrarnos, compartir las dificultades del día a día, aunque sobre todo es un momento festivo, de homenaje a los sacerdotes y de formación*”.

En el encuentro estuvo presente don Celso Morga Iruzubieta, arzobispo de Mérida-Badajoz, que ofreció una reflexión sobre la situación del clero y de las vocaciones en la Provincia Eclesiástica. El prelado bromeó: “*En lugar de echar un partido de fútbol o un paseo... celebramos el día del patrón trabajando y formándonos*”. Y añadió, cuál era el verdadero objetivo de la jornada: “*Se trata de que reafirmemos nuestra vocación y que seamos fieles a lo que hemos recibido*”.

UN CORAZÓN HECHO PARA MISERICORDEAR



La Semana de la Divina Misericordia se celebró en el Centro Pastoral “Jesucristo Resucitado” en Cáceres.

El obispo de San Sebastián, don José Ignacio Munilla, realizó una reflexión el lunes 23 sobre cómo entender la misericordia desde el corazón de Cristo. A su juicio, las deformaciones sobre este concepto son principalmente tres: confundir misericordia con relativismo; con un puro emotivismo; y creer en un concepto teórico sin esperanza, es decir, que puede ser para los demás, pero no para uno mismo. “A algunos les resulta más fácil creer en la creación del universo por Dios desde la nada que creer que Dios te va a hacer santo”, expuso Munilla.

Además, explicó que desde el punto de vista bíblico hay dos términos semánticamente sinónimos: corazón y entrañas, algo que nos ayuda a entender que “Dios nos ama de una manera como si nos estuviera gestando a una nueva vida”. Instó a los presentes a pedir dos gracias, “perseverancia y fe en la resurrección”.

El martes, 23 de abril, fue el turno del obispo de Getafe, Ginés García, que habló sobre la misericordia en el centro del Evangelio. “La misericordia es un amor visceral, hasta lo más profundo, es un amor hecho ternura, compasión, indulgencia, perdón”, recordó el obispo. El prelado mostró cómo se aprecia la misericordia de Dios en la palabra y en los signos, concretamente en las parábolas del hijo pródigo y del buen samaritano.

Respecto a la primera, el obispo de Getafe dijo que se debería llamar la “parábola del padre misericordioso”. “La misericordia es el corazón mismo de Dios, sus entrañas. Dios no puede actuar si no es con misericordia. No es un Dios neutral, impasible, al que no le importen los hombres. Dios tiene corazón”, afirmó. Respecto a la otra parábola, la del



EN BREVE DARÁ COMIENZO LA SEGUNDA FASE DE REHABILITACIÓN DE LA CATEDRAL

buen samaritano, García apuntó que esta señala quién es mi prójimo y que "el amor a Dios no garantiza el amor al prójimo", pues el levita y el sacerdote de la parábola también amaba a Dios, pero quien demuestra realmente que amaba a Dios es el samaritano, el que tuvo compasión del moribundo. A su juicio, la palabra del buen samaritano es una lección sobre el amor, "todos estamos necesitados de ello. Solo el amor salva y cura. Necesitamos siempre a Dios, que se convierte en nuestro prójimo para que nosotros seamos prójimos de los demás", recalcó.

El miércoles, 24 de abril, se proyectó el documental "El Rostro de la Misericordia". Este extraordinario video nos descubrió a un Dios Misericordioso a través de las fascinantes visiones de Santa Faustina y el mensaje de la Divina Misericordia.

El jueves, 25 de abril, Francisco Cerro Chaves, volvió a insistir en el alma de la Evangelización para el mundo de hoy que es presentar a un Dios Misericordioso mirando el rostro de Jesucristo. Nos deshojó la parábola del Hijo pródigo como camino para encontrarnos con el Padre bueno que siempre mira a sus hijos desde la Misericordia.

El misionero comboniano Enrique Bayo contó el viernes, 26 de abril, su experiencia de misericordia en el Congo. "La misericordia es el amor capaz de amar incluso a aquel que nos ha hecho daño, es divino, solo Dios puede amar así. Cuando amamos así nos hacemos divinos", expuso. Bayo contó cómo cree haber vivido la misericordia en este país africano. Apuntó primero que vivió la misericordia en la misión "aprendiendo y escuchando", "yendo al encuentro de la gente", una actitud propia misionera que te lleva a pasar entre marismas para pasar por las 51 capillas alrededor de la misión central, la más lejana a 120 kilómetros, y poder celebrar la Eucaristía, en ocasiones, una vez al mes o al trimestre "si no era estación de lluvias".

"La misión es hacer comprender a la gente que hay un Dios que los ama y tiene misericordia de ellos, y eso se hace con gestos concretos de acompañar, visitar y ayudarlos. La misión en el fondo es mostrarles que Dios les ama", afirmó.

El sábado, 27 de abril, por la mañana, los niños se divirtieron jugando a diferentes juegos organizados por los scouts católicos de Cáceres. Por la tarde la hermana Glenda dirigió unas palabras alabando la Misericordia, amenizó la Eucaristía y, por último, deleitó con un concierto a todos los presentes lleno de ternura y alegría.

El Domingo de la Misericordia, 28 de abril, comenzó la fiesta con la procesión del cuadro por la barriada del Polígono R-66, la Eucaristía que derramó grandes gracias espirituales entre ellas la Indulgencia plenaria para el que quiso lucrarlas, la comida compartida con mesa de ofrendas de todos los parroquianos y la interpretación de los niños de la catequesis del cuento "El Arca de Noé" que deleitaron a todos los familiares que se acercaron a contemplar el bien que hacer de tan buenos actores.

Una semana que contagió el Amor del Corazón de Cristo que no es otra cosa más que la Misericordia para el mundo entero.

En Coria, en la Sacristía Mayor de la Catedral, se ha ultimado en la mañana del 9 de mayo, la documentación necesaria para el inicio de la segunda fase de rehabilitación de la S. I. Catedral, con la firma del acta de replanteo.

El Cabildo y el Obispado se han reunido con el equipo de dirección de obra y con los representantes de las empresas adjudicatarias de la obra.

En breves días (la previsión es a finales de este mes de mayo), darán comienzo dichas obras que van a embellecer y dar esplendor a nuestro templo. Dichas obras afectarán al interior (muros y bóvedas) y al exterior (muro meridional y coronamiento). Las ejecutará la unión de empresas Abreu-Goyprosa.

Los trabajos comenzarán por el interior de la Capilla Mayor. El plazo de ejecución es de un año.

ORGANISMOS FINANCIADORES:

	Aportación (IVA incluido)	Financiación
Total actuación	1.470.500,86 €	
Ministerio de Fomento	1.017.451,63 €	69,19 por ciento
Junta de Extremadura	220.575,00 €	15,00 por ciento
Cabildo Coria-Cáceres	212.474,23 €	14,45 por ciento
Ayuntamiento de Coria	20.000,00 €	1,36 por ciento

COLECTA SEMINARIO SAN JOSÉ

ARROYO-ALCÁNTARA

ALCANTARA.....	393,00
ARROYO DE LA LUZ,	
San Sebastián	70,00
BROZAS	182,00
CASAR DE CÁCERES	567,00
ESTORNINOS.....	50,00
GARROVILLAS.....	40,00
MALPARTIDA DE CÁCERES	498,50
PIEDRAS ALBAS.....	50,00
SANTIAGO DEL CAMPO	50,00

GRANADILLA

ABADÍA.....	55,00
AHIGAL.....	90,00
ALDEANUEVA DEL CAMINO.....	456,00
CEREZO.....	50,00
GUJO DE GRANADILLA.....	107,00
MOHEDAS DE GRANADILLA.....	177,50
PESGA, LA.....	132,00
SANTIBÁÑEZ EL BAJO.....	37,86

MONTÁNCHEZ

ALMOHARÍN	193,00
MONTÁNCHEZ	398,00
SALVATIERRA DE SANTIAGO	60,00
SIERRA DE FUENTES.....	186,00
ZARZA DE MONTÁNCHEZ	200,00

SIERRA DE GATA

PERALES DEL PUERTO	221,20
VALVERDE DEL FRESCO	80,80
VILLAMIÉL	37,05

CÁCERES

BEATO MARCELO SPÍNOLA	1.104,68
ESPIRITU SANTO	260,00
NTRA. SRA. DE GUADALUPE	234,00
SAGRADA FAMILIA	422,82
SANTIAGO EL MAYOR	279,00
SAN BLAS	605,60
SAN EUGENIO	300,88
SAN JUAN BAUTISTA	2.094,71
SAN JUAN MACÍAS	157,76
SAN MATEO	603,00

MONTEHERMOSO

BATÁN, EL	22,50
GUJO DE CORIA	313,00
GUJO DE GALISTEO	40,00
HERNÁN PÉREZ	50,00
POZUELO DE ZARZÓN	50,00
TORRECILLA DE LOS ANGELES	50,00
VALRÍO	16,86
VILLANUEVA DE LA SIERRA	50,00

OTROS

C. STMA. VIRGEN ARGEME	70,00
HTAS. DE LOS POBRES	50,00
H. MARÍA MADRE DE LA IGLESIA	200,00
M. STMO. SACRAMENTO	100,00
P. DE NUESTRA SEÑORA	400,00
P. NTRA. SRA. CONSOLACIÓN	31,45
P. DE NTRA. SRA. ASUNCIÓN	94,12
UN PARTICULAR	20,00

CONFIRMACIONES DEL COLEGIO SAN ANTONIO



"El Espíritu de Dios hoy está sobre mí". Con esta hermosa canción comenzó la celebración del sacramento de la Confirmación en la Iglesia Conventual de Santo Domingo el 3 de mayo. Una tarde llena de fiesta para los 38 alumnos de 4.^º ESO y sus familias del Colegio San Antonio de Padua. Arropados por toda la comunidad educativa del Colegio San Antonio, han vivido una celebración solemne, entrañable, espiritual y muy emotiva. El vicario de Pastoral y Evangelización, don Jesús Moreno, fue el encargado de impartir el sacramento a los estudiantes.

RETIRO DE CONFIRMACIÓN EN SAN PEDRO DE ALCÁNTARA

Los 25 confirmados de la Parroquia de San Pedro de Alcántara participaron en un retiro espiritual del pasado 3 de mayo dirigido por el grupo de Oración Carismática Laudam Miriam. Los jóvenes recibieron el mensaje de ser perseverantes en la oración y continuar formándose para tener un encuentro cercano con Jesús, para ser profetas en su entorno.

BEATIFICACIÓN DE GUADALUPE ORTIZ DE LANDÁZURI

El próximo sábado, 18 de mayo, será Beatificada en Madrid Guadalupe Ortiz de Landázuri.

El día 24 de mayo, a las 20:30 h, se celebrará Misa de Acción de Gracias en la parroquia de Santiago, presidida por nuestro obispo don Francisco Cerro.

"Pionera, avanzada para su tiempo, mujer de fe y de alegría contagiosa", así calificó a Guadalupe Ortiz de Landázuri la periodista Cristina Abad en la presentación de su libro "La Libertad de Amar", que tuvo lugar el pasado 30 de abril en el salón de actos de la Caja de Almendralejo en Cáceres con asistencia de numeroso público.

Guadalupe Ortiz de Landázuri (1916-1975), fue una de las primeras mujeres del Opus Dei, doctora en Químicas, impulsó distintas iniciativas en favor de la mujer en el Madrid de la posguerra y en México, donde comenzó el trabajo apostólico de la Obra. Tras detectársele una afección cardiaca, pasó los quince últimos años de su vida en Madrid, impartiendo clases en varios institutos e investigando en el campo de la Química, trabajos en los que trataba de encontrarse con Cristo y servir a los demás. El 4 de mayo de 2017 el papa Francisco declaró la heroicidad de sus virtudes.



A LOS PADRES Y MADRES, CATÓLICOS O NO, DE NIÑOS Y NIÑAS EN EDAD DE EDUCACIÓN OBLIGATORIA



Como sabéis, en nuestro país es obligatoria la educación de todos los niños y niñas hasta los diecisésis años. Nuestra constitución democrática garantiza (art. 27.3) "el derecho de los padres a que sus hijos reciban la educación religiosa y moral de acuerdo con sus propias convicciones" en el ámbito de la escuela pública, o en los centros concertados sostenidos con fondos públicos. Esto es muy importante, pues algunos opinan que en la enseñanza pública no debe estar presente la religión, como si los creyentes de cualquier confesión no fueran ciudadanos como los demás.

Dejando esta problemática aparte que seguirá siempre presente cuando tratemos este tema, lo cierto es que por estas fechas los centros están decidiendo para los alumnos que ya tienen, las asignaturas que ofrecerán en el curso 2019-20, aunque varía según los niveles (Infantil, Primaria, Secundaria o Bachillerato) en el impreso para la elección de las mismas siempre debe estar presente la religión, la cual será elegida por los padres que lo deseéis. La clase de Religión estará presente en la escuela solo cuando los padres lo queráis, es verdad que la administración exige un número para la viabilidad de la misma (cosa que se entiende), y este número está alrededor de los 10 alumnos.

Para los alumnos de nuevo ingreso se está terminando el proceso de admisión, para cuando tengáis que formalizar la matrícula se os presentará el impreso que os decía antes.

Desde la Delegación de Enseñanza de la diócesis, con nuestro obispo don Francisco a la cabeza, estamos contentos que el 70 % de vosotros hayáis elegido la asignatura el curso a punto de terminar, no obstante, os animamos a que sigáis haciéndolo, pero... podéis preguntarme ¿Por qué?

Como habéis leído en el título del artículo, aunque fundamentalmente me dirijo a los padres y madres católicos, también lo hago a los que no lo son, y esto es así porque lo primero que tengo que deciros es que la clase de Religión no es lo mismo que la catequesis, esta última se da en las parroquias y en las propias familias, en vuestras casas, la clase de Religión lo que pretende es que en el ámbito escolar, donde los niños no solo aprenden lengua, matemáticas, física y química, historia, filosofía, idiomas... si no que aprenden a ser personas, a crecer en valores que favorezcan la convivencia democrática, el respeto, el trabajo y la paz, esta dimensión del crecimiento, que es fundamental en el desarrollo individual, para ser completa necesita de una visión trascendente de lo que pasa y de lo que nos pasa y eso lo aporta la clase de Religión.

Antonio Pariente Gutiérrez, delegado Episcopal de Enseñanza

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro de los Hechos de los Apóstoles, Hch 14, 21b-27

En aquellos días, Pablo y Bernabé volvieron a Listra, a Iconio y a Antioquía, animando a los discípulos y exhortándolos a perseverar en la fe, diciéndoles que hay que pasar por muchas tribulaciones para entrar en el reino de Dios. En cada Iglesia designaban presbíteros, oraban, ayunaban y los encomendaban al Señor, en quien habían creído. Atravesaron Pisidia y llegaron a Panfilia. Y después de predicar la Palabra en Perge, bajaron a Atalia y allí se embarcaron para Antioquía, de donde los habían encomendado a la gracia de Dios para la misión que acababan de cumplir. Al llegar, reunieron a la Iglesia, les contaron lo que Dios había hecho por medio de ellos y cómo había abierto a los gentiles la puerta de la fe.

■ Salmo responsorial, Sal 144, 8-9. 10-11. 12-13ab (R/: cf. 1bc)

R/. Bendeciré tu nombre por siempre, Dios mío, mi Rey. O bien: R/. Aleluya.

El Señor es clemente y misericordioso,
lento a la cólera y rico en piedad;
el Señor es bueno con todos,
es cariñoso con todas sus criaturas. R/.
Que todas tus criaturas te den gracias,
Señor,
que te bendigan tus fieles.

Que proclamen la gloria de tu reinado,
que hablen de tus hazañas. R/.
Explicando tus hazañas a los hombres,
la gloria y majestad de tu reinado.
Tu reinado es un reinado perpetuo,
tu gobierno va de edad en edad. R/.

■ Segunda Lectura, Lectura del libro del Apocalipsis, Ap 21, 1-5a

Yo, Juan, vi un cielo nuevo y una tierra nueva, pues el primer cielo y la primera tierra desaparecieron, y el mar ya no existe. Y vi la ciudad santa, la nueva Jerusalén que descendía del cielo, de parte de Dios, preparada como una esposa que se ha adornado para su esposo. Y oí una gran voz desde el trono que decía: «He aquí la morada de Dios entre los hombres, y morará entre ellos, y ellos serán su pueblo, y el “Dios con ellos” será su Dios». Y enjugará toda lágrima de sus ojos, y ya no habrá muerte, ni duelo, ni llanto ni dolor, porque lo primero ha desaparecido. Y dijo el que está sentado en el trono: «Mira, hago nuevas todas las cosas».

■ Aleluya, Jn 13, 34

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Os doy un mandamiento nuevo –dice el Señor–: que os améis unos a otros, como yo os he amado. R/.

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Juan, Jn 13, 31-33a. 34-35

Cuando salió Judas del cenáculo, dijo Jesús: «Ahora es glorificado el Hijo del hombre, y Dios es glorificado en Él. Si Dios es glorificado en Él, también Dios lo glorificará en sí mismo: pronto lo glorificará. Hijitos, me queda poco de estar con vosotros. Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros: como yo os he amado, amaos también unos a otros. En esto conocerán todos que sois discípulos míos: si os amáis unos a otros».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 20: Hch 14, 5-18 • 113 B, 1-16 • Jn 14, 21-26.

Martes, 21: Hch 14, 19-28 • 144, 10-21 • Jn 14, 27-31a.

Miércoles, 22: Hch 15, 1-6 • 121, 1-5 • Jn 15, 1-8.

Jueves, 23: Hch 15, 7-21 • 95, 1-10 • Jn 9-11.

Viernes, 24: Hch 15, 22-31 • 56, 8-12 • Jn 15, 12-17.

Sábado, 25: Hch 16, 1-10 • 99, 2-5 • Jn 15, 18-21.

DOMINGO V DE PASCUA

AMAOS COMO YO OS HE AMADO

Queridos hermanos, los textos que nos presenta la liturgia en este V Domingo de Pascua nos hablan de fraternidad con los hermanos (con todo lo que conlleva) y de MISERICORDIA, otorgada por Dios al ser humano.

En la primera lectura se nos cuenta cómo Dios abre a los gentiles la puerta de la fe por medio de Pablo y de Bernabé.

A continuación, en la segunda lectura Juan nos cuenta que vio un cielo nuevo y una tierra nueva.

En el Evangelio, Jesús nos da un nuevo mandamiento: **Que os améis unos a otros como yo os he amado.** Es el mandamiento del amor, que en el decálogo toma su fuente, como primicia, en el primero, en el que se resumen todos los demás: nos lo recuerda el Evangelista Marcos 12, 28-31:

Un escriba que los oyó discutir, al ver que les había respondido bien, se acercó y le preguntó: “¿Cuál es el primero de los mandamientos?”.

Jesús respondió: “El primero es: Escucha, Israel: el Señor nuestro Dios es el único Señor; y tú amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón y con toda tu alma, con todo tu espíritu y con todas tus fuerzas. El segundo es: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento más grande que estos”.

¿Cómo puede ser un mandamiento nuevo... si el amor ha existido en el mundo como algo innato del ser humano? Esa no es la novedad del mandamiento nuevo, la novedad reside en la expresión **“como yo os he amado”**; ese amor que es donación y es oblativo, como nos recordaba el papa Benedicto XVI en su encíclica *Deus Caritas est*. Cristo nos amó hasta el extremo y eso es lo que nos pide el Señor, amar hasta que nos duela.

El Señor está aclarando, antes de su partida, algunas cosas que considera que sus discípulos no tienen claro. La historia de la salvación del ser humano está basada en el amor incondicional que Dios Trinitario tiene al hombre. Dios está loco de amor por el ser humano y siempre aprovechará cualquier ocasión para recordárnoslo.

Esa insistencia, por parte del Señor, en el amor al prójimo, lo refleja clarísimamente Juan en la segunda lectura; cuando nos cuenta que vio un cielo nuevo y una tierra nueva. Ese cielo nuevo y esa tierra nueva, la Jerusalén Celeste, serán realidad única y exclusivamente cuando entendamos y vivamos el mandamiento del amor; ese amor que tiene su fuente en Cristo Resucitado, en Cristo Eucaristía y que debe ser el alimento para nuestro crecimiento espiritual.

¿Anhelo como los gentiles, una fe que beba de las fuentes de la salvación?

¿Voy profundizando en el nuevo mandato divino, basado en el amor al prójimo? ¿Deseo amar y estoy preparado para amar como el Señor me ha amado?

P. José Luis Suela Gil
Párroco de Asegur, La Huetre,
Casares de las Hurdes, Ladrillar, Cabezo,
Las Mestas y Riomalillo de Abajo



Seminario Diocesano / Cáceres

Auditorio Papa Francisco

14 y 15 de junio
de 2019

VIERNES, 14 DE JUNIO

- tarde**
- 16:30 h. Entrega de material del congresista.
 - 17:00 h. Oración e Inauguración con el Coro Diocesano.
 - 17:30 h. **PRIMERA PONENCIA: "Sal por los caminos a Evangelizar"**
PONENTE: **Monseñor Carlos Osoro Sierra**, Cardenal Arzobispo de Madrid.
PRESENTA: **D. Ángel Maya Talavera**, Vicario del Clero y la Vida Consagrada.
 - 18:15 h. **SEGUNDA PONENCIA: "Evangelizar en las periferias existenciales"**
PONENTE: **D. Ángel García Rodríguez**, Fundador y presidente de la ONG Mensajeros de la Paz, galardonada con el premio Príncipe de Asturias de la Concordia en 1994.
PRESENTA: **Dña. María Asunción Pacheco Polo**, Coordinadora del programa de empleo de Cáritas diocesana.
 - 19:00 h. **CAFÉ**
 - 19:30 h. **TALLERES: ORIENTACIONES PASTORALES POSTSINODALES: "Transmisión de la fe"**
TALLER:
D. Roberto Rubio Domínguez, Delegado episcopal coordinador del área de transmisión de la fe de la Diócesis de Coria - Cáceres.
"Los Laicos"
D. Jesús Moreno Ramos, Vicario de evangelización y de pastoral de la Diócesis de Coria - Cáceres.
D. Juan Enrique Pérez Martín, Delegado episcopal coordinador área de apostolado seglar.
"La Caridad y la Pobreza"
D. Ángel Martín Chapinal, Delegado episcopal coordinador del área de pastoral social y caritativa.
"Transparencia en la Iglesia"
D. Ginés Rubio Lacoba, Económico de la Diócesis de Coria - Cáceres.
Dña. María del Carmen Fuentes Nogales, Delegada diocesana de Patrimonio.
D. Vicente Manuel Roso Martín, Periodista.
 - 21:00 h. **EUCARISTÍA: PRESIDE D. Jesús Luis Viñas**, Administrador del Seminario diocesano.

SÁBADO, 15 DE JUNIO

mañana

- 10:00 h. **ORACIÓN DE LAUDES**
PRESIDE: **D. Julián Carlos Pérez Domínguez**, Vicario de la Zona Norte de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 10:30 h. **TERCERA PONENCIA: "La Iglesia en las periferias existenciales"**
PONENTE: **D. Ángel Expósito Mora**, Periodista, Coordinador de informativos de la Cadena COPE y Presentador de La Linterna de COPE.
PRESENTA: **D. José Enrique Pardo Soto**, Director de COPE Extremadura.
- 11:30 h. **CAFÉ**
- 12:00 h. **CUARTA PONENCIA: "¿Es posible catequizar hoy?"**
PONENTE: **D. Francisco Javier Velasco Fano**, Licenciado en Psicología y Diplomado en Magisterio en la especialidad de Pedagogía Terapéutica y Dibujante evangelizador.
PRESENTA: **Dña. Paqui Bautista Trejo**, Iconógrafa de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 14:00 h. **COMIDA**
- 16:00 h. **ADORACIÓN:**
CAPILLA DEL ENCUENTRO (Consagración al Corazón de Jesús)
- 16:45 h. **HORA INTERMEDIA**. **D. Joaquín Vilá Ramos**, Diácono permanente de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 17:00 h. **QUINTA PONENCIA: "Las consecuencias de la despoblación en el mundo rural y en nuestras parroquias"**
PONENTE: **Dña. Ana Nieto Masot**, Doctora en Geografía.
PRESENTA: **Dña. María José Sánchez García**, miembro de la Delegación de relaciones interconfesionales de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 18:00 h. **CAFÉ**
- 18:30 h. **MESA REDONDA: "EVANGELIZAR CON CORAZÓN DE MUJER"**
COORDINA: **Dña. Lorena Jorna Boticario**, Delegada diocesana de Medios de Comunicación Social.
PARTICIPAN: **Dña. Carmen Muro Lupori**, Presidenta delegada de Manos Unidas en Cáceres.
Dña. Olga Salado Arroyo, Responsable de comunicación y voluntariado de Cáritas.
Dña. Mercedes Expósito Rubio, Delegada diocesana pastoral cuidado de la creación.
Hna. M.ª Manuela García de la Rasilla RSCJ, Responsable de la cura pastoral de Guijo de Galisteo, Morcillo y Valrío.
Dña. Begoña Iglesias Gaspar, Coordinadora del grupo scout Alezeia de Cáceres.
Dña. Jacoba Ceballos Silva, Vicepresidenta de la Unión de Cofradías penitenciales de Cáceres.
Dña. Ana Barriga Sánchez, Responsable de tarea de niños en el Movimiento Junior de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 19:45 h. **CLAUSURA: "UNA ESPIRITUALIDAD PARA NUESTRAS ORIENTACIONES PASTORALES"**
Monseñor Francisco Cerro Chaves, Obispo de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 20:15 h. **CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA con el Coro diocesano**
Monseñor Francisco Cerro Chaves, Obispo de la Diócesis de Coria - Cáceres.
- 21:00 h. **CONCIERTO: "MATINA - GOSPEL LIBERTAD"**



SOLIDARIDAD, TEATRO, MÚSICA Y FORMACIÓN SOBRE MIGRACIONES EN EL DÍA DE ÁFRICA

Las Delegaciones Episcopales de Migraciones de Mérida-Badajoz, Plasencia y Coria-Cáceres organizan, el próximo 25 de mayo, un encuentro con motivo del Día de África. Será en Cáceres en la Parroquia de Guadalupe, a partir de las 10:30 h.

El objetivo del encuentro es conocer la realidad de las migraciones, concienciar sobre la situación de los refugiados y migrantes en el mundo, colaborar con un campo de refugiados del Líbano y celebrar una jornada de convivencia entre todos los participantes.

Mónica Prieto, secretaria de la Comisión Episcopal de Migraciones de la CEE, explicará la situación actual de las migraciones, a las 11:30 h. Tras la comida, habrá un festival solidario para recaudar fondos para un campo de refugiados en Líbano, que incluirá música que pondrá el grupo de percusión "Ouvree les frontières" y teatro con las obras: "Llegar es esperar" y "Tú a Ibiza y yo a Lampedusa" dirigidas por Marce Solís, de 16:00 a 18:00 h.

En esta jornada también se presentará la recién creada Asociación de Africanos Subsaharianos en Extremadura, "Ebène".

La organización recuerda que no es necesario ser africano para participar e invita a todos a asistir.



Sábado, 25:

- Convivencia en el Día de África (Delegación de Migraciones).

Domingo, 26:

- 6.º Domingo de Pascua.
- Pascua del Enfermo.